

Le gendarme et la militarité en 2015

Type de contenu : Texte

Titre(s) : Le gendarme et la militarité en 2015 : rémanence d'une culture adaptée à ses nouvelles missions ou civil en uniforme ? / Lieutenant-colonel Yannick Bellemin-Laponnaz ; sous la direction de Frédéric MÉDARD,... ; Ecole de guerre, promotion 23 Verdun, 2015-2016

Auteur(s) : Bellemin-Laponnaz, Yannick

Autre(s) responsabilité(s) : Médard, Frédéric (Directeur de thèse)
École supérieure de guerre Paris 1147 - Organisme de soutenance

Editeur, producteur : [Lieu de publication inconnu] : [éditeur inconnu], 2016

Description matérielle : 1 vol. (21 p.) ; 30 cm

Titre parallèle : [Gendarme and military. persistence of an adapted culture has its new missions or civilian in uniform ?.]

Classification décimale Dewey : 355.351

Note(s) : "École de guerre, promotion Verdun, Groupe A1"

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 21

Note de thèses et écrits académiques : Mémoire de fin d'études Sociologie militaire 2016 Paris, Ecole de guerre

Résumé ou extrait : Depuis 1536, et la déclaration de François 1er, la gendarmerie se caractérise par cette particularité d'être une force de police à statut militaire. Les polémiques et les tentatives, quelles qu'en soient les motivations, visant à mettre un terme à cette situation apparaissent régulièrement sur la scène publique. De nombreuses questions sous-tendent ces débats et celle qui est posée ici est de savoir, si la militarité est seulement une rémanence du passé ou si elle est adaptée à ses nouvelles missions ?

Consubstantiel à sa création, la militarité de la gendarmerie fait partie intégrante de son système d'arme et de son efficacité. Partageant ainsi avec les forces armées de nombreux traits de caractères de la militarité, la gendarmerie s'en distingue pour mieux s'y appuyer (I). Puisant profondément dans son histoire et s'inscrivant fermement dans une dynamique contemporaine (II), la militarité constitue un levier au service de ses missions présentes et futures (III). Dépasant le savoir-faire, elle rejoint le savoir-être au service de la démocratie, de l'intérêt général et de la sécurité des français.

The Gendarmerie and its military nature: A culture that has adapted to its new missions or time for civilians in uniform ? Since 1536 and the declaration of François Ist, the gendarmerie has been characterized by its particular nature as a police force with military status. Attacks and attempts to remove this status appear regularly on the public stage. Numerous questions underlie these debates and the state

must decide (not sure if this reflects your meaning) if its military status is only a holdover of the past or if it is adapted to its new missions. Unique in its creation, the military nature of the gendarmerie is an integral part of its operational conduct and its efficiency. In sharing with the armed forces numerous military character traits, the gendarmerie yet distinguishes itself and continues to learn from the military (I). Drawing profoundly from its history and firmly entrenched in today's dynamic situation (II), the military nature constitutes a critical piece in the service of its present and future missions (III). Joining know-how with interpersonal skills, the gendarmerie continues in the service of the democracy, the general public, and French security

Configuration requise : Mémoire lisible au format Pdf

Sujet - Collectivité : France Gendarmerie nationale. -- Histoire -- Thèses et écrits académiques

Sujet - Nom commun : Culture stratégique -- Thèses et écrits académiques

Sociologie militaire -- Thèses et écrits académiques

Militarisme -- Thèses et écrits académiques

Identité collective -- Thèses et écrits académiques

Recognition (psychologie) -- Thèses et écrits académiques

Adresse électronique et mode d'accès : [https://bibliotheques-numeriques.defense.gouv.fr/koha/documents/cdem/A1_Bellemin-laponnaz_gendarme et militarité.pdf](https://bibliotheques-numeriques.defense.gouv.fr/koha/documents/cdem/A1_Bellemin-laponnaz_gendarme%20et%20militarite.pdf)